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別紙

会長 開会宣言

議案審査

認定第１号 平成 30 年度長久手市一般会計決算認定について＜教育福

祉分科会送付分＞

福祉課

福祉課長 福祉課の決算について説明

わたなべ会員 歳出 ３款３項 生活保護事業

生活困窮者自立支援事業の学習支援事業委託は平成 29年度

はどのようか。

福祉課長 平成 29 年度は、実施時期が８月から３月で、２者で合計 22

人が参加した。

野村会員 主要事業の成果のながくて地域スマイルポイント事業の活

動推移として、これまでに還元者数は増加している。事業登

録者数はあまり増加していないがどのくらいの割合で更新し

ているのか。また、還元者数が増加しているのはなぜか。

課長補佐（障がい福祉、福祉協働担当）

更新者が少ない傾向にある。平成30年度は新規登録者が311

人、更新者が 547 人で昨年度と比較して更新者は増えていな

いため、周知、啓発を徹底したい。還元者は端数ポイントを

繰越しできるようにしたことが影響し増加したと考えられる。

わたなべ会員 歳出 ３款４項 災害救助事業

災害救助事業は昨年度と比べ何が増額したのか。

課長補佐（障がい福祉、福祉協働担当）

福祉避難所に関する物品を購入したため増額した。

わたなべ会員 福祉物品はどのようなものか。

課長補佐（障がい福祉、福祉協働担当）

はんぶん米、水、紙オムツなどを備蓄している。

なかじま会員 主要事業の成果の地域福祉推進事業の評価で市民参加の延

べ人数の見込 500 人に対し実績が 2,267 人と成果があった要

因は何か。

課長補佐（障がい福祉、福祉協働担当）

地域福祉計画策定にあたり市民意識調査やつどいの場のサ
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ロンへの訪問調査、関係団体のヒアリング調査の際の人数も

含めた結果、2,267 人から意見を聞くことができた。

岡崎会員 歳出 ３款３項 生活保護事業

生活保護扶助事業は平成 30年度末の被保護者 84世帯の 104

人となっている。平成 29 年度から減少しているが近年どのよ

うな推移か。

福祉課長 年度末時点で世帯数、人数ともにほぼ横ばいの状態である

が、年度内の申請、廃止による変化が大きい状況にある。

岡崎会員 生活保護の相談と申請の件数はどのようか。

福祉課長 平成 30 年度は相談 40 人、申請 18 件であった。生活困窮に

関する相談もあるため自立相談支援事業等につなげ、委託先

の社会福祉協議会と情報共有を図りながら支援を行っている。

木村会員 歳出 ３款１項 地域福祉推進事業

地域共生社会推進全国サミット事業の市においての成果は

どのようか。

課長補佐（障がい福祉、福祉協働担当）

市民の力を活かすサミットになるよう事業を進めた。行政

主導のまちづくりから市民主体のまちづくりへの転換となる

きっかけとなったと考える。

大島会員 歳出 ３款１項 地域福祉推進事業

地域スマイルポイント還元品の流用額が当初予算に比べ多

かった。還元品としてどのくらい流用したのか。

課長補佐（障がい福祉、福祉協働担当）

当初予算として 200 万円の還元を見込んでいたが、予想以

上に還元する方が多く還元品として 120 万円程流用すること

となった。

会長 他になければ、福祉課の質疑及び意見は以上で終了する。

長寿課

長寿課長 長寿課の決算について説明

わたなべ会員 歳出 ３款１項 福祉の家事業

施設管理業務委託が昨年度より減額しているのはなぜか。

長寿課長 平成 29年度は発電機のエンジンのオーバーホールを実施し

た。熱源エネルギー供給システムの点検で費用がかかった。
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平成 30 年度は行っていないためその分が減った。

大島会員 歳出 ３款１項 高齢者福祉事業

高齢福祉・介護保険事業イラストデザイン報償費のイラス

トデザインは何に使われたのか。

長寿課長 昨年度の広報紙に介護保険料の制度の説明としてイラスト

のデザインをしてもらった。

大島会員 イラスト１回分の費用か。

長寿課長 平成 30 年６、７、８月号の記事をまとめて１回分の必要経

費として謝礼を支払った。

大島会員 歳出 ３款１項 高齢者福祉事業

敬老事業アトラクション委託は、津軽三味線演者３人の出

演料か。

課長補佐（いきいき長寿、地域支援担当）

そのとおりである。ただし、日程の変更を直前で行ったた

め増額した。

大島会員 日程の変更がなければ費用はどのくらいか。

長寿課長 本来は半分の金額であった。

大島会員 歳出 ３款１項 高齢者福祉事業

長生学園の実行委員謝礼は何人分で１人あたりいくら支払

ったか。

課長補佐（いきいき長寿、地域支援担当）

市が行っていたことを 16人の実行委員に役割を再分化して

やってもらった。職員が担当していた分のコストが実行委員

の謝礼となったため昨年度より増額となった。

青山会員 主要事業の成果の紙おむつ助成事業の改善ポイントはわか

るが、一般質問で市長が答弁したことはどうなったのか。

長寿課長 一般質問で副市長が答弁したのは、４、５年くらい前に事

務事業の目的の条件の本人の所得 200 万円未満を厳しくした

ため対象から外れた方がいたので答弁した。

わたなべ会員 歳出 ３款１項 高齢者福祉事業

高齢者等移動支援事業委託について詳しく説明してほしい。

課長補佐（いきいき長寿、地域支援担当）

延べ利用人数 696 人、そのうち実利用人数 152 人であった。

２か月間の平均利用者数は約 17 人であった。

長寿課長 タクシーはセダン型１台、ジャンボタクシー２台であった。
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実際１日あたりの利用者はあまり多くはなかった。

木村会員 主要事業の成果の緊急通報システム事業の対象者は増加し

いるが委託費は減少している。平成８年度から始まっている

事業で十分な周知がなされていないとなっているが、今後ど

のように周知をし、対象者に利用してもらうか。

長寿課長 広報紙や長久手福祉ガイドで周知する他、民生委員による

年１回の高齢者実態把握調査の訪問で新規の方の場合には、

状況に応じて紹介してもらい新規利用につなげている。

木村会員 見直しとして本人負担金の納付方法などの改善とはどのよ

うなことか。

長寿課長 本人負担金を市役所で納めていただいていたが、高齢で移

動が困難という声もあり、今年度の 10 月から口座振替により

納めることができるようになった。

なかじま会員 主要事業の成果の家具転倒防止事業の事務事業の目的の対

象者は何人で、見込み件数を出せるか。

長寿課長 人数は把握していないが、過去の実際の利用者を参考とし

て予算計上している。

大島会員 歳出 ３款１項 高齢者優待事業

高齢者外出促進事業委託は 65歳以上のマナカチャージ券配

布であるが、チャージするためにリニモの駅まで行かなけれ

ばならない。金券であるため外出促進の目的が利用実態と合

っているか検証する必要があるのではないか。

長寿課長 本来であれば市役所でマナカのチャージができる機能があ

ればよいが過去に可能性を探っていたが条件が合わず断念し

た。外出促進事業はＮ－タクの実証実験を行っている。課題

として外出促進と移動支援と明確に分けて施策を考えていな

かった。Ｎ－タクが本格運行する際には、マナカ等含め制度

の見直しを考える必要がある。

大島会員 歳出 ３款１項 福祉の家事業

施設管理業務委託の委託先はどこか。

長寿課長 ホーメックス株式会社である。

青山会員 主要事業の成果の徘徊高齢者等家族支援事業は今後の方向

性が休・廃止となっているが、補助等考えているのか。

長寿課長 すぐに廃止ということは考えていない。平成 31 年度から特

別会計に事業を移行させたため、一般会計としては休・廃止
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とした。また、市の費用がかからないような形での契約もす

でに行っている。

なかじま会員 主要事業の成果の老人憩の家管理事業の改善ポイントとし

て多世代が多様な目的に利用できるようとあるが、いつから

利用できるようにしていくのか。

長寿課長 高齢者のための施設である老人憩いの家は市内に７か所あ

るが、利用が少ない所もある。施設管理はシニアクラブ連合

会に委託している。近くに保育園がある場合は、園児とでき

る範囲で交流の場をもったり、子ども向けの学習支援事業の

場など有効活用として、高齢者の利用に影響のない範囲内で

利用してもらっている。地域共生ステーションとの住み分け

を考えていく必要はあるかもしれない。

会長 他になければ、長寿課の質疑及び意見は以上で終了する。

保険医療課

保険医療課長 保険医療課の決算について説明

わたなべ会員 医療費で入院が多いということだがどのような内容か。

課長補佐 障がい者医療費の場合３か月を越える長期入院が増加傾向

にある。子ども医療費の場合は短期間の入院が増加傾向にあ

る。

岡崎会員 具体的にどのような病気か。

課長補佐 昨年度は、子ども医療費で溶連菌、熱中症、インフルエン

ザなどで短期間の入院が多かった。母子父子家庭医療費では

長期に入院するケースがあった。

青山会員 人数が増えているが予算の見立てとどのように違ったか。

課長補佐 支出の時期として平成 30年５月から８月診療分の支出が多

かったため、昨年度 12 月に補正予算として増額したが実際後

半の支出が前半より少なかった。

青山会員 不用額をみると補正をしなくてもよかった額ではなかった

か。

課長補佐 医療費については、支出が想定できない部分もあり不用額

となった。

会長 他になければ、保険医療課の質疑及び意見は以上で終了す

る。
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健康推進課

健康推進課長 健康推進課の決算について説明

岡崎会員 歳出 ４款１項 保健衛生事務事業

健康都市連合負担金は、千葉県松戸市の開催の負担金か。

健康推進課長 昨年度の千葉県松戸市開催の負担金である。

岡崎会員 本市の取り組みの発表はなく参加のみか。

健康推進課長 昨年度の大会では発表しなかったが、平成 29 年度の北海道

網走市の大会では本市が発表した。

岡崎会員 どのような内容であったか。

主幹 本市の地域の方々に参加していただき地域づくりをしてい

くという内容の発表であった。

岡崎会員 誰が発表したのか。

健康推進課長 前任の課長である。

なかじま会員 歳出 ４款１項 母子保健事業

離乳食教室業務委託の委託先と業務内容はどのようか。

健康推進課長 委託先は長久手市食生活改善推進員会で、業務内容は離乳

食教室の運営である。

岡崎会員 歳出 ４款１項 健康づくり推進事業

禁煙外来治療費助成金では平成 30 年度の助成人数は 20 人

であったが、市の職員はどのようであったか。

健康推進課長 市の職員の実績はない。

なかじま会員 歳出 ４款１項 成人保健事業

平成 29 年度から平成 30 年度の検診の受診率がどれも 1 パ

ーセント以上上がっているが、新しい取り組みをしたのか。

主幹 子宮検診と乳腺検診は、若い方に向けて勧奨をしたことに

より受診者数が増えている。胃検診は内視鏡検診を開始した

ことにより徐々に受診者数が増えている。

会長 他になければ、健康推進課の質疑及び意見は以上で終了す

る。

＜午後２時 20 分 休憩＞

＜午後２時 30 分 再開＞

子ども未来課
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子ども未来課長 子ども未来課の決算について説明

なかじま委員 歳出 ３款２項 放課後児童クラブ事業

児童クラブ事業委託の障がい児の受け入れ状況はどのよう

か。

課長補佐 長久手学童保育所２人、長南学童保育所１人、長久手北学

童保育所１人、市が洞学童保育所０人で合計４人である。

なかじま会員 障がい児の受け入れ基準はあるのか。

課長補佐 市としては学童保育所に対象児童が障害者手帳の交付や支

援学級へ通級しているかなどの確認をしている。

大島会員 歳出 ３款２項 放課後児童クラブ事業

児童クラブ室清掃委託はどのような内容か。

子ども未来課長 東小学校内の東児童クラブが使用している場所については、

学校と協議して平成 29年度から床面ワックスぬりを実施して

いる。

大島会員 予備の教室で専用の児童クラブ室ではないためか。

課長補佐 東小学校の多目的室を使用しているためである。

なかじま委員 歳出 ３款２項 保育園事業

産休代替等保育士任用事業の「等」は何を含むのか。

保育係長 支出自体は保育園の臨時的任用職員の賃金である。平成 23

年度ころに、産休代替の場合は国の補助金制度があり、その

名称が残っている。

なかじま委員 現在、臨時的任用職員の賃金はこの科目名で支出している

のか。

子ども未来課長 この科目名で支出している。来年度予算に向けて財政部局

と協議したい。

なかじま委員 歳出 ３款２項 病児病後児保育事業

歳入 19 款４項 病児・病後児保育事業返還金

病児病後児保育事業でよつば、ナーサリー、アインで 598

人が利用と報告があったが、アインながくて保育園の返還金

はどのように算出されたのか。

子ども未来課長 アインながくて保育園「おひさまるーむ」の返還金につい

ては、弁護士に相談し、業務の不履行として予約を断ったと

認められる６件についての返還請求をすることとなった。

なかじま会員 改善できる点は何か。

保育係長 事業者に毎月実績報告を提出してもらうが、キャンセルし
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た場合の記載をお願いした。毎年事業所へ出向き保育士及び

看護師の出勤状況を確認している。

木村会員 主要事業の成果の子育てコンシェルジュ設置事業の改善ポ

イントの内容が２年続いているが今後どのようにするのか。

子ども未来課長 窓口相談を受けたり園開放に出向くなどしているが、待機

者のその後の状況やニーズの把握について取り組んでいける

よう検討していきたいと考えている。

なかじま会員 歳出 ３款２項 保育園補助事業

認可外保育施設通所助成金の対象は 73 人であったが、待機

児童の扱いとなっているのか。

子ども未来課長 助成金対象者は、単独保育施策にあたり国の定義上待機児

童からは除くことができることになっている。

なかじま会員 歳出 ９款１項 教育関係補助事業

私立幼稚園経常費補助金はどのようなものに使われるのか。

子ども未来課長 市内の幼稚園に対し運営にあたる経常費である。５月１日

時点の在園児１人あたり 6,000 円支給している。

なかじま会員 保育無償化に伴い廃止されるか。

子ども未来課長 保育無償化とは関係なく継続していく。

会長 他になければ、子ども未来課の質疑及び意見は以上で終了

する。

子ども家庭課

子ども家庭課長 子ども家庭課の決算について説明

野村会員 主要事業の成果のファミリーサポートセンター運営事業は

ニーズがあるので依頼件数が増加していると思ったがあまり

変わりがない。利用者から要望などはあるか。

子ども家庭課長 特に把握していないが、数字以上に隠れたニーズがある可

能性はあり、把握に努めていきたいと考えている。

わたなべ会員 歳出 ３款２項 要保護児童対策事業

虐待の対応で備品購入費の公用車を購入しているが、件数

はどのくらいか。

課長補佐 平成 30 年度の虐待の通告受付件数は 14 件、ケース管理件

数は 59 件であり、これらを含めて公用車を使用している。

岡崎会員 虐待の通告受付件数の内訳はどのようか。
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子ども家庭課長 身体的虐待９件、心理的虐待２件、ネグレクト３件の合計

14 件である。

岡崎会員 ネグレクトには児童虐待、障がい者虐待、高齢者虐待があ

るが内訳は把握しているか。

課長補佐 子ども家庭課としては、18 歳未満の児童を対象としている。

岡崎会員 児童相談所に連絡した件数はどのようか。

子ども家庭課長 身体的虐待３件、ネグレクト２件の合計５件である。

岡崎会員 児童相談所から市へバックされると市はどのような対応を

するのか。

子ども家庭課長 事案送致が市にくるケースは、平成 30 年度３件あった。市

の対応については児童相談所から事案送致があるとケースの

引き継ぎ、児童相談所のケースの中で本案に同乗するなどし

ている。

岡崎会員 初期の対応はできているのか。

子ども家庭課長 市の初期対応はしかるべき対応をしている。市で対応でき

ない場合は児童相談所へ連絡する。

子ども部長 補足だが学校、保育園等複数関連機関にわたるため、虐待

防止マニュアルを作成している。初期の対応は児童相談所へ

の報告件数以外でも学校等から相談がある。児童相談所へ報

告する案件かは受理会議の判断による。また、学校、保育園

等へ客観的情報収集等で日々公用車は稼働している。

岡崎会員 引き継ぎをしっかり行い、初期の段階で行動してほしい。

大島会員 虐待に関する窓口はどこか。

子ども部長 虐待、ＤＶ案件については、子ども家庭課が対応している。

家庭児童相談室が窓口になっている。

大島会員 教育委員会と子ども家庭課はどのように連携しているのか。

子ども部長 マニュアルに基づき、必ず学校に入った案件も子ども家庭

課へ入れてもらうことになっている。今年度マニュアルを見

直し、学校に入った案件で身体的虐待で危険な場合は直接児

童相談所へ連絡するようにした。一義的には子ども家庭課が

全て情報を集約して動いている。

岡崎会員 市役所で情報を共有しないと意味がないのではないか。

子ども部長 関係機関と連携していきたいと考えている。

会長 他になければ、子ども家庭課の質疑及び意見は以上で終了

する。
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教育総務課

教育総務課長 教育総務課の決算について説明

わたなべ会員 歳出 ９款１項 児童生徒予防検診事業

児童生徒予防検診事業が昨年度より増額しているがなぜか。

教育総務課長 対象児童が増加した。

わたなべ会員 予防検診の内容はどのようか。

教育総務課長 尿検査、心電図等である。

なかじま会員 歳出 ９款２項 各小中学校運営事業

パソコン教室保守点検委託は、年何回実施しているか。ま

た、実施にかかる時間はどのようか

教育総務課長 各小中学校で毎日実施している。時間については、保守の

内容による。

なかじま会員 歳出 ９款２項 各小中学校運営事業

植栽維持管理工事はどのようなことをどこに委託している

のか。

教育総務課長 学校の樹木の剪定等を市内の業者に委託している。

わたなべ会員 歳出 ９款２項 各小中学校運営事業

プールろ過装置保守点検委託は年何回実施しているか。

教育総務課長 プールが開かれる期間に２回実施している。

大島会長 歳出 ９款１項 教育委員会事務事業

セルフディフェンスは天候により中止となったが変更はで

きなかったのか。

教育総務課長 学校の日程は年度の始めに決まるため、中止となった１校

については変更ができなかった。

野村会員 歳出 ９款２項 長久手小学校及び西小学校運営事業

エレベーター保守点検委託で長久手西小学校と長久手小学

校では金額に差があるがなぜか。

主幹 長久手小学校はバリアフリー工事の際に、11 人乗りと３人

乗りを各１機ずつ設置し、配膳用１台の計３台ある。長久手

西小学校は配膳用１台であり、金額の違いは台数によるもの

である。

伊藤会員 歳出 ９款１項 教育委員会事務事業

学校講師嘱託員と学校非常勤講師はどのような業務内容か。
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指導室長 学校講師嘱託員は免許を持っていて１日７時間勤務で授業

中心である。学校非常勤講師は教員免許を持っている場合は

授業中心、教員免許を持っていない場合は教員のサポートを

行っている。原則１日６時間勤務であるが、学校と個人の希

望により雇用形態が異なる。

会長 他になければ、教育総務課の質疑及び意見は以上で終了す

る。

給食センター

給食センター所長 給食センターの決算について説明

野村会員 歳入 19 款４項 給食費納付金（滞納繰越分）

給食費の未納金額はいくらか。

給食センター所長 平成 30 年度は 17 件で 16 万 8,660 円である。

野村会員 未納分は給食センターが立て替えるのか。

給食センター所長 これまでは、学校在学中は学校が徴収していたが、今年度

４月に給食費徴収マニュアルが作成され、現年度分は学校、

過年度分は教育委員会が徴収を行っている。

課長補佐 給食費で全ての食材を賄うわけではないため、未納があっ

ても市の予算で業者へ支払いはされている。

野村会員 決算書には表れないのか。

給食センター所長 歳入の給食費納付金として、現年度分３億 2,573 万 785 円、

滞納繰越分 21 万 6,850 円が納付された。

わたなべ会員 歳出 ９款５項 給食センター管理事業

役務費として検便と放射能検査を行っているのか。

給食センター所長 検便は調理員と栄養士と職員が月２回検便検査を行ってい

る。別に放射能検査も行っている。

わたなべ会員 放射能検査はいつから行っているのか。

給食センター所長 おそらく東日本大震災後から行っていると思われる。

大島会員 歳入 19 款４項 給食費納付金

歳出 ９款５項 給食調理事業

給食費の歳入額と賄材料費の歳出額で市の負担が多くなっ

ているが、原則賄材料費は保護者負担になっているため値上

げにつながらなければよいがどうか。

給食センター所長 食材が高騰している。保護者負担の給食費と市の 20 円の補
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助と地産地消分の１円の補助が出ているため差額はその中で

行っている。

なかじま会員 保育園の委託弁当と土曜日のおにぎり弁当であるが、幼保

無償化に伴い、給食費として一律 4,500 円となった。平成 30

年度はお弁当により値段の差があるが、来年度に向けて整理

されるのか。

給食センター所長 土曜日にどのようなものを出すのか、センターが提供でき

ない時にどのようなものを出すかは、子ども未来課と調整し

ていきたい。

大島会員 おにぎり弁当の提供者の楽歩は一食単価 200 円で利益があ

るのか。

給食センター所長 楽歩の見積書により単価契約している。一食単価 200 円は

おにぎりが２個とおかずがついている。

なかじま会員 歳出 ９款５項 給食調理事業

産業廃棄物（廃牛乳）収集運搬処理業務委託は大きな金額

であるが、どれぐらいの量なのか。

課長補佐 運送配送料は１日１万 7,000 円、処分量は 20 リットルのペ

ール缶１缶あたり 3,500 円、季節により異なるが 1 日２缶か

ら７缶あたりで年間 600 缶前後を見込んでいる。

なかじま会員 廃牛乳を何か利用できる方法はないか。

給食センター所長 廃牛乳は産業廃棄物扱いになる。今後研究する。

大島会員 来年度から紙パックになるため処理方法は変わってくるの

か。

給食センター所長 各学校は残った牛乳を配膳室で食缶に入れ、給食センター

で業者に引き渡すため、紙パックに変わっても処理方法は変

わらない。

会長 他になければ、給食センターの質疑及び意見は以上で終了

する。

中央図書館

館長 中央図書館の決算について説明

わたなべ会員 歳出 ９款４項 中央図書館事業

備品購入費の図書資料が昨年度より少し増額しているのは

なぜか。
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館長 購入図書の単価の差違によるものである。

大島会員 歳出 ９款４項 中央図書館事業

清掃等管理委託について個別契約を統合したとのことだが

委託先はどこか。

館長 コニックス株式会社である。

なかじま会員 歳入 19 款４項 紛失本弁償金

紛失本弁償金とはどのようなものか。

館長 利用者が貸出し図書を紛失した場合の弁償金である。

大島会員 歳出 ９款４項 中央図書館事業

駐車場・駐輪場借地料は何か所か。

館長 ３か所である。

大島会員 何台分か。

主幹 借地部分について、南第１駐車場 34 台、南第２駐車場８台、

駐輪場およそ 30 台である。

大島会員 駐車場が混み合い利用者から苦情はないか。

館長 そのような場合は西駐車場を案内している。

大島会員 文化の家と図書館の利用者が双方利用しやすい工夫をして

はどうか。

館長 開館時間の違い等あるがよい方法を探っていきたい。

会長 他になければ、中央図書館の質疑及び意見は以上で終了す

る。

＜午後４時 17 分 休憩＞

＜午後４時 25 分 再開＞

議案第 38 号 令和元年度長久手市一般会計補正予算（第３号）

なかじま会員 予防事務事業について国の指針により乳幼児期・学童期の

健康情報を一元的活用するとのことであるがビッグデータに

利用されるデータの中身はどのようなものか。

健康推進課長 電算プログラム修正委託改修事業の内容はビッグデータの

利活用で将来的な疾病リスクの関係分析や地域診断等に活用

が期待されている。令和２年７月から乳幼児の健康診査等の

情報を自治体中間サーバーで共有できることとなる。

なかじま会員 名前と子のデータが共有されるのか

健康推進課長 自治体間で転出入があった場合、健診データの内容が自治
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体間で活用できる。

大島会員 全国の自治体でよいか。

健康推進課長 自治体間は全国一律である。

会長 他になければ、質疑及び意見は以上で終了する。本日はこ

の程度にとどめ、10 月 17 日（木）午前９時 30 分に再開する。

本日はこれにて散会。

午後４時 35 分 散会

10 月 17 日（木）

午前９時 30 分 再開

会長 10 月 16 日に引き続き会議を再開する。

認定第２号 平成 30 年度長久手市国民健康保険特別会計決算認定につい

て

保険医療課長 認定第２号について説明

収納課長 認定第２号について説明

伊藤会員 被保険者数が減少した要因はなにか。

課長補佐 転入や社会保険からの移行で、国保に加入する人は増加して

いる。主な減少の要因としては、後期高齢者医療制度への移行

で、平成 30 年度では。388 人が移行している。

わたなべ会員 徴収の成果について３年欠損と５年時効の不納欠損について

詳細をお願いしたい。

収納課長 平成 30 年度国民健康保険税の３年欠損は、131 件 744 万 1,482

円、５年時効は、170 件 792 万 6,907 円である。即時欠損はない。

わたなべ会員 滞納整理機構はどのように徴収するのか。また、徴収する場

所の範囲はどのようか。

収納課長 滞納整理機構の徴収の方法として、高額案件で１件 50 万円以

上滞納がある者、県内に住所がある者が対象となる。事前に調

査をして納付の資力があると確認できる者について徴収を行っ

ている。年間最大 100 件までを滞納整理機構で徴収している。

長久手市、日進市、東郷町、みよし市、豊明市から職員が１人

ずつ派遣され愛知県のリーダー２人と一緒に徴収を行っている。

大島会員 ３年時効はいつから始まったのか。
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収納課長 地方税法に基づいた制度である。滞納調査したうえで財産が

ない者、所在不明な者、生活困窮している者を確認すると滞納

処分の執行停止処理を行う。

大島会員 ３年欠損の対象者は国民健康保険の加入はどうなるのか。

課長補佐 納税通知書を送付した際に所在不明で郵便物が届かない場合

は、現地調査を行い明らかに不在であると判断したら所在不明

者として情報を収納課と市民課と共有し、市民課で実態調査を

行い、住民票の職権消除の後に国民健康保険の資格も喪失する

ことになる。

木村会員 主要事業の成果の保健衛生普及事業の糖尿病の方に対する保

健指導を実施したことによる効果はどのようか。

課長補佐 糖尿病の重症化予防事業として 23 人を対象に生活習慣、食事、

運動面の指導を行った。現時点で効果が判明している方８人につ

いては血糖値の改善がみられた。その他の方についてはまだ今年

の健診の受診結果が出ていない。

木村会員 対象者が 68 人で 23 人しか利用していないため利用者を増やす

ために今後はどのようなことを考えているか。

課長補佐 仕事で指導の時間がとれない方もいたため、相手の都合に合わ

せるなど利用しやすくする工夫が必要と考えている

木村会員 医療費削減に向けての具体的にどのように取り組んでいくか。

課長補佐 医療費に関して平成 30 年度は健診結果、レセプト、服薬のデ

ータ分析を行った。国民健康保険加入者の医療費の中身を分析し

た。受診状況をみると高血圧のリスクをかかえている方が 602 人、

その中で受診していない方が 69 人いた。将来重症化する可能性

があるため今年度の事業として医療機関へ早期の受診を促す。現

在取り組みを進めているのは、糖尿病重症化予防として高血圧、

高血糖のリスクがある方をレセプト等から抽出してダイレクト

メールを送り医療機関への受診、保健指導につなげていく取り組

みを行っている。もう一つは、病院で処方される薬を６剤以上服

薬している方、複数の医療機関及び薬局で同じ薬を処方されてい

る方を抽出し、服薬情報の通知を送り薬の飲み方を見直してもら

う取り組みを行う予定。昨年度に引き続き今年度も医療費の適正

化の取り組みを進めていく。

わたなべ会員 自分で分かった場合相談の窓口はどこになるか。

課長補佐 保険医療課に保健師、栄養士がいるため、健診結果の見方が
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わからないなど相談を受けることもできる。体に異常があった

時に早期発見につながるよう、かかりつけの病院や薬局を今後

は勧めていく必要があると考えている。

岡崎会員 かかりつけ薬局はどのようなことをするか。

課長補佐 厚労省が進めているのは、薬剤師に普段から薬について相談

できるようにすること。お薬手帳で自分の薬の管理できるよう

にし、相談できる場所としてかかりつけ薬局をもつよう勧めて

いけるとよい。

岡崎会員 かかりつけ薬局があまり認識されていない。以前広報紙で周

知していたが、医療費削減効果があるのであれば再度周知して

はどうか。また、市では医薬品のうち後発医薬品の割合はどの

ようか。

課長補佐 今年度５月に国民健康保険税のお知らせの裏面に昨年度の薬

の分析情報と医師、薬剤師に薬について相談しましょうという

投げかけをしたところ地域の集まり等で薬剤師に直に話を聞き

たいという要望があった。薬剤の取り組みについては、薬剤の

通知を今後行うので広報紙でも特集を組んで周知していきたい。

市の全体の医薬品のうち後発医薬品は 62．６パーセントとなっ

ている。

大島会長 歳出 １款１項 国保連合会事業

歳出 ２款１項 国民健康保険給付事業

国保連合会事業の手数料と国民健康保険給付事業の審査支払

手数料の内容はどのようか。

課長補佐 国保連合会事業の手数料は保険者事務共同事業に係る手数料

で愛知県国保連合会へ支払う。内訳として国保情報集約システ

ム運用手数料は被保険者異動があった場合に資格情報の管理に

係る手数料。第三者行為損害賠償事務取扱手数料は、交通事故

等の第三者行為があった場合に保険会社への求償にかかる手数

料。保険事務電算化共同処理委託手数料は国保連合会が県単位

で処理する手数料。これらは国保連合会と市町村で行われてい

る事務の手数料となっている。

国民健康保険給付事業の手数料は医療費のレセプトの審査に

係る手数料である。病院にかかると病院が診療報酬明細書を国

保連合会へ送る。国保連合会は医療費の請求が診療行為として

正しいものかという審査をする。合わせて薬も審査をする。そ
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の際の手数料である。

わたなべ会員 ３年欠損と５年時効について、本人から困っているという相

談はないか。

収納課長 本人から納税相談を受ければ生活状況、収入状況を聞き、財

産調査をしたうえで資力がないと確認されれば滞納処分執行停

止を行っている。本人からの申請による徴収猶予、換価猶予も

あるが平成 30 年度は実績としてなかった。

わたなべ会員 相談する窓口は収納課でよいか

収納課長 納税の相談については収納課が窓口となる。

大島会員 国民健康保険の運営について国からの方針などはないのか。

課長補佐 国民健康保険の運営が厳しい状況のなかで平成 30年度から市

町村単独で運営していたものを都道府県単位化した。保険の規

模を大きくすることによってカバーしていこうという動きがあ

る。毎年研修会も開催されていて現在の状況の説明を聞く機会

はある。近隣市町村とも意見交換をしている。

大島会員 歳入 ６款１項 その他一般会計繰入金

その他一般会計繰入金についてであるが、決算から来年度は

保険料が急激に上がることはないか。

課長補佐 平成 30年度から５年間かけて保険税率の引上げを行うと説明

している。県に収める納付金の不足分については、一般会計繰

入金を増額して保険税の急激な増加を防いでいる。来年度に向

けては県の納付金により保険税の額について検討を進めていく。

市の独自減免の効果はあったため継続しながら注視していきた

い。

質疑及び意見を終了

認定第５号 平成 30 年度長久手市後期高齢者医療特別会計決算認定につ

いて

保険医療課長 認定第５号について説明

わたなべ会員 歳出 １款３項 健診事業

後期高齢者医療の健診率が 45．９パーセントで、健診率は

経年的に低いのか。

課長補佐 県内の健診率としては 17 位である。一番健診率が高い市町

村は 62．５パーセントとなっている。目標として 60 パーセン

トに向けて今後の努力が必要である。被保険者が国民健康保
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険から後期高齢者医療に移行した際にも健診ができるような

体制は作っていきたい。今後とも健診率を上げる取り組みは

進めていきたい。

わたなべ会員 後期高齢者医療の健診の受診や支援等に関するパンフレッ

トによる周知はしているか。

課長補佐 毎年年明けに全保険者に対し健診の受診案内を送付してい

る。また、保険料の納付通知にチラシを同封し周知している。

大島会員 後期高齢者の方は病院へ行くのが大変な方が多い。受診率を

高めるために地域公共交通との横のつながりをもつような取

り組みは行っているか。

課長補佐 後期高齢者の場合は個別健診で市内 17 の医療機関で受診で

きる。身近なかかりつけの病院で受診できるようにしている。

Ｎ－タクなど活用してもらえたらよいと思う。

大島会員 高齢者が医療機関へ受診する時の行動を考えてもらいたい。

長寿課長 高齢者向けの移動手段については、Ｎ－タクの検証の中で検

討している。モニター協力者には、２か月間乗ってもらう以外

にも通常の行動を調査させてもらう。一般的な 75 歳以上の行

動パターンを把握したうえでＮ－タクの本格運用に向けて参

考にさせてもらう。その中で医療機関へ行く際の困難さを解消

できるとよいと考えている。

わたなべ会員 健診の受診できる医療機関が、昨年度の 16 から今年度は 17

に増えたのはどのような理由か。

課長補佐 健康推進課が毎年度医療機関へ意向確認を行っている。新た

な医療機関ができて健診実施が可能であれば増える。

質疑及び意見を終了

議案第 40 号 令和元年度長久手市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１

号）

保健医療課長 議案第 40 号について説明

質疑及び意見なし

＜午前 10 時 43 分 休憩＞

＜午前 10 時 55 分 再開＞
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認定第４号 平成 30 年度長久手市介護保険特別会計決算認定について

長寿課長 認定第４号について説明

なかじま会員 歳出 ３款１項 地域いきいき事業

委託する際にはどのような内容で委託するのか。

長寿課長 回数については、１回あたりの金額の仕様書となっており、

出来高で支払っている。

地域支援係長 長久手温泉が地域のサロンへ運動講師の派遣を行っている。

サロンから希望があると日程調整し、月 1 回等の条件をもとに

派遣したり、教室については事前に事業所から計画書を提出し

てもらい、予算の範囲内で計画的に教室を開催してもらうよう

運用している。

なかじま会員 サロンが運動講師派遣を依頼する場合のルールはあるとい

うことか。

地域支援係長 決められた条件のもとに運動講師の派遣をしている。

なかじま会員 ＮＰＯ法人つづらのワンコインサービスは利用者の負担が

あるが、それ以外で利用者の負担があるのか。

地域支援係長 いきいき介護予防教室運営事業は送迎付きの介護予防教室

を福祉の家や買い物リハビリとしてアピタと平和堂で行って

いる。利用者負担は基本として１回 300 円である。筋力向上

トレーニング事後指導事業は福祉の家で行っていて１回 300

円である。サロンへの運動講師の派遣といきいき倶楽部の開

催は無料である。いきいきサロンは各事業者で異なるが、１

回 100 円から 300 円の負担で参加してもらっている。

なかじま会員 ワンコインサービス事業のＮＰＯ法人つづらへの委託費は

サービス提供回数によって増減があるのか。

地域支援係長 利用者が依頼した内容を聞き取り、支援するボランティア

ができることの調整をするコーディネーターの人件費を含め

て委託している。将来的にはコーディネートの一部を地域の

方に担ってもらえるようにし、市がワンコインサービスをそ

れぞれの地域で展開していく形になることを理想としており、

過渡期としてこのような事業を進めている。今後１人あたり

の単価は少しずつ軽減させていく必要はある。

なかじま会員 ＮＰＯ法人つづらへの委託費はサービス提供回数によって

増減しないということか。

地域支援係長 そのとおりである。
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なかじま会員 歳出 ３款２項 包括的支援事業

地域ケア会議推進事業委託はケア会議が 12回開催される分

の委託費か。

地域支援係長 会議開催当日の運営、準備、その後検討された項目の対応

など含めた費用である。

なかじま会員 地域ケア会議の参加者はどのようか。

地域支援係長 主に医療、介護、福祉の専門職の方が参加している。ケア

マネージャー、包括支援センター、医療関係の看護師、理学

療法士、作業療法士、薬剤師、栄養士、社会福祉協議会から

ＣＳＷ、生活支援コーディネーター等多様な職種の参加者が

集まり、１つの高齢者のケースに対して意見をもらうことで

どのようにケアしていくとよいかを学習し、足りない仕組み

等抽出し施策や事業に展開できるような材料出しをするため

に行っている。

なかじま会員 参加費用を出して参加してもらっているのか。

地域支援係長 費用は出していない。呼びかけをし自由参加としている。

なかじま会員 地域ケア会議推進事業委託の内容はどのようか。

地域支援係長 地域包括支援センターが請け負っており、委託費の内容は、

地域包括支援センターの人件費である。

地域包括支援センターに求められている事業として高齢者

の総合相談にのりながら多職種での共同の課題抽出としての

地域ケア会議やその他に認知症地域支援推進委託、認知症初

期集中支援チーム業務委託がある。国の予算費目が異なるた

め委託としてはそれぞれであるが、地域包括支援センターに

委託し一体的に行っている。

なかじま会員 歳出 ３款２項 任意事業

「食」の自立支援事業訪問調査委託によりどのようなこと

がわかったか。

長寿課長 現在２社が給食宅配を行っている。週１回から７回まで利

用形態を選択できるようになっている。日々状態は変わるた

め本人の申し出がなくても、半年に１回状態がどのように変

わっているかを調査し必要な回数に変えるなどしている。

わたなべ会員 歳出 １款３項 介護認定審査会事業

介護認定審査会の委員は市内の医療機関関係者か。

長寿課長 ４つの合議体となっていて、１合議体が５人で構成されてい
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る。５人のうち２人が医師である。８人の医療者は市内の医

師会の先生にお願いしている。

わたなべ会員 他の３人はどのような職種の方か。

長寿課長 歯科医師もしくは薬剤師が１人、保健師もしくは看護師が

１人、福祉関係者が１人の合わせて３人である。

大島会員 歳入 ４款１項 介護給付費交付金（現年度分）

第２号被保険者の介護保険料はどれか。

長寿課長 支払基金交付金で第２号被保険者の 40 歳から 64 歳の保険

料は支払基金からまとめて交付される。

大島会員 なぜ介護保険特別会計で一般高齢者の事業を行っているの

か。

地域支援係長 ワンコイン事業は平成 25 年度から開始し、当初は一般会計

であったが、総合事業が始まる時に介護保険特別会計へ移行

した。将来的には要支援１、２あたり方の訪問介護や通所介

護を介護保険事業所だけではなくワンコインサービスやサロ

ンを組み合わせていく。今は利用する方が健康であってもワ

ンコインサービス、サロンに関わることにより、介護保険が

必要な状態像になったとしても地域の支え合いの中に継続的

に関わっていくことで介護給付費の抑制や健やかなくらしに

つながるという考え方で、国も一般高齢者向け事業を介護保

険特別会計の中で実施することを認めて進めている。市とし

てもその考えにのっとり事業を行っている。

大島会員 総合事業に移行して介護保険特別会計から高齢者福祉事業

が多く実施されているように思われる。意見であるが一般会

計からの支出を精査した方がよい。

質疑及び意見なし

議案第 39 号 令和元年度長久手市介護保険特別会計補正予算（第２号）

長寿課長 議案第 39 号について説明

質疑及び意見なし

会長 会長報告の作成は会長と副会長への一任を確認。

閉会宣言

午前 11 時 53 分終了
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以上、要点筆記は会議内容と相違ないので署名する。

令和元年 10 月 17 日

予算決算委員会

教育福祉分科会長 大島令子


